

# 蕨 1 広報WARABI

2018/平成30年  
わらび・803

- 平成30年1月1日発行 / 発行所・蕨市役所
- <http://www.city.warabi.saitama.jp/>
- 蕨市の面積 5.11km<sup>2</sup>
- 12月1日現在人口：74,510人 前月比 +91人  
男 37,889人 女 36,621人  
世帯数：38,173  
人口密度：14,581人/km<sup>2</sup>



獅子舞が皆さんに  
幸せをお届けします



## 獅子舞で邪気を払い無病息災 地域の力で受け継ぐ伝統芸能

毎年福祉施設や町会の新年会などでその芸を披露している塚越三丁目おはやし会。先月17日には、東公民館で同会の中学生たちがまちに幸せを振りまこうと、地域の皆さんの指導の下、獅子舞の練習に励んでいました。皆さんにとっても今年が良い年でありますように。

～今月の特集～

- 新春座談会
- 第72回成年式

わ  
WARABI



サクソ奏者  
**坂田 明**



蕨市長  
**頼高 英雄**



蕨市議会議長  
**池上 智康**

## 平成30年 新春座談会

平成30年。新しい年を迎えました。今月の特集「平成30年 新春座談会」では  
昨年の出来事を振り返りながら、今年1年の市政や今後のまちづくりをどのよ  
うに進めていくのかを、よりたかひでお頼高英雄蕨市長といけがみともやす池上智康蕨市議会議長、サクソ奏  
者として、国内外で活躍されているさかたあきら坂田明さんの3人が語り合いました。



蕨の魅力や今後のまちづくりなどについて語り合う3人

## 安心と未来につながる施策 オール蕨の力で着実に推進

一同 よろしくお願ひします。

市長 坂田さんには昨年の市民音楽祭にご出演いただきました。左手のピアノニストの智内威雄さんと河鍋暁斎の作品を用いた共演は、とてもすばらしかったです。

議長 演奏と朗読が堪能でき、観客の皆さんも大満足のようでした。坂田 初めての試みでしたが、うまくいきました。昨年は海外ツアーをはじめ、国内外でコンサートを100本以上行うことができ、充実した1年になりました。

議長 お忙しい年となったようですね。市議会としては議会基本条例に基づき、議会報告会を開催するなど、より開かれた議会の実現に向けた取り組みを前進させることができました。また、市民の皆さんがまちへの愛着を更に持てるようにと、各議員が日頃から議員活動に取り組んできました。

市長 蕨市では「市民の安心と未来へのステップ」を特徴とした予算に基づき、市民や議会の皆さんと着実に施策を推進することができました。市民の安心では防災対策として市民体育館や市民会館の耐震化、防犯対策では市内の全防犯灯のLED化や街なか防犯カメラの整備、子育て支援では認可保育園や学童の増設を実施しました。

坂田 以前から市民体育館のトレーニングルームを利用していますが、改修も行われて館内がきれいになりました。万一の際には避難所となるので安心です。

市長 また、昨年1月に起きた蕨駅での転落事故を受け、JR等にホームドアの早期設置を要望し、設置が1年前倒しとなりました。

議長 大変痛ましい事故でした。議会としてもホームドアの早期設置に関する決議を3月に全会一致で行い、要望してきました。

市長 未来へのステップでは、市庁舎の耐震化整備について審議会の答申や市民アンケートの結果を踏まえ、「現在地での建替え」とする基本方針案を決定しました(※)。

議長 市庁舎は市民サービス、災害対応の拠点となる施設です。私も一員として加わった審議会では、活発な議論が交わされていました。坂田 市民にとっても関心の高い事柄の一つです。

市長 更に超高齢社会を見据えて推進しているウォーキングと筋トレの健康プロジェクトが評価され、県の優秀賞を受賞したほか、介護予防体操の拡充などを進めました。坂田 体が資本の仕事のため、私も体幹を鍛えるトレーニングを続けていますが、コンディションが改善し、演奏に良い影響が出ています。そして酒もうまいですね。一同 (笑い)



市民との協働を基本に今年も全力を尽くします

よりたか ひでお  
 蕨市長 頼高 英雄  
 北町在住・54歳

## まちを愛する市民の思いが 市政発展の更なる原動力に

**市長** 坂田さんは長年、蕨にお住まいと伺っています。蕨の良さはどこなところでしょうか。

**坂田** やはり都心に近く便利なところですかね。あとは個人的に現在住んでいる家が入っています。木造平屋建ての趣のある造りで、周囲の落ち着いた雰囲気な感じ、住み心地が良いのです。

**議長** 生活の利便性が高く、暮らしやすいという点は蕨の特長です。更には中山道の宿場町として栄えた歴史から人と人の絆が強く、今もコミュニティが豊かです。

**市長** 先日の市民音楽祭は、正に豊かなコミュニティによって培わ

れた地域力が発揮されたイベントでした。音楽関係者だけでなく、商工会議所や市民の皆さんの力を結集し、街中が音楽に包まれ、活気にあふれた2日間となりました。

**坂田** どの会場も盛況だったようですね。もっと開催日数があってもいいくらいです（笑い）。

**議長** このようなイベントをはじめ、さまざまな地域活動に市民の皆さんが熱心に取り組んでいます。

**坂田** そうしたなかで、人間関係が育まれていくでしょう。

**市長** 歴史文化、コミュニティの豊かさ、利便性の高さの両面を併せ持ち、なによりも若者から高齢者まで多くの市民の皆さんが、まちへの愛着を持っていることが強みであり、市政発展の原動力です。

## 市民との協働で推進

# 日本一のコンパクトシティ蕨

### 平成29年 市政ベスト10

1	現在地での建替えを基本とする蕨市庁舎耐震化整備基本方針を策定	12月
2	蕨の健康プロジェクトが評価され、県の健康長寿優秀市町村表彰で優秀賞を受賞	8月
3	市民体育館の耐震化・大規模改修が完了し、リニューアルオープン	7月
4	市内に3,000基以上ある全ての防犯灯のLED化を完了	2月
5	子育て環境の充実に向けて認可保育園1園、留守家庭児童指導室(学童)4室を増設	4月
6	市内全域で140基の街なか防犯カメラの運用を開始	10月
7	街中が音楽に包まれた2日間に蕨市民音楽祭を開催	11月
8	蕨ブランド認定品やマスコットキャラクターを活用したシティプロモーションを推進	2月 8月 10月
9	住民票等のコンビニ交付を開始	6月
10	蕨駅東口コミュニティ・ショッピング道路の整備完了	3月

**議長** どの自治体においても人口減少が問題となるなか、そうしたバランスの良さは都市としてのセイルスポイントになります。

**市長** 幸い蕨の人口は微増傾向にあります。幸い蕨の人口は微増傾向にありますが、子育て環境の更なる充実を進めており、昨年の市民意識調査でも「子育て支援」に関する満足度が高い結果となりました。

**坂田** 子どもの元気な声は生命力そのものでまちの活力になります。

**市長** そうですね。そこで、蕨が子育てしやすいことを発信する取り組みに加え、双子織や河鍋暁斎、わらびりんごなどの地域資源を生かしたまちづくりを進めています。

**議長** 積極的にシティプロモーションを展開していきたいものです。

**市長** 実は私が今、着けているネ

クタイは双子織なんですよ。

**坂田** いいですね（笑い）。

**議長** 双子織は、昨年12月に蕨が特集されたテレビ番組『アド街ック天国』でも紹介されていました。

**市長** 蕨の歴史や文化、飲食店が放映され、良いPRになりました。

**議長** PRといえば坂田さんは3年前、腕時計のCMで『ニューヨークタイム・ワラビタイム』というフレーズで一躍、蕨を有名にしてくださいました。

**坂田** あれはプロデューサーのアイデアでした。全国放送でしたが反響がありました。

**市長** またCMの話が来たら、ぜひお願いしたいものです。最高のシティプロモーションになります。一同（笑い）

## 市民との協働で推進を図る 日本一コンパクトシティ蕨

**議長** 長年、坂田さんの演奏をお聴きしていますが、年々円熟味を増していらつしやいます。

**坂田** 実は若い頃よりも演奏が楽になっていきます。私たちは現場の1回1回が修業となるので歳を重ねるごとに感覚が磨かれ、自然体で吹けるようになるでしょう。

**市長** 観客をひきつけ感動を与え、あのエネルギーが素晴らしい演奏が自然体で吹けるとはすごいことです。ぜひ今年も市民音楽祭にご出演いただきたいものです。

**坂田** こちらこそお願いします。  
**市長** 坂田さんは今年1年をどんな年にされたいですか。

**坂田** 海外ツアーをはじめ、楽しみながら音楽活動を行っていきま

す。また、ライフワークのミジッコの研究も続けていきたいですね。  
**議長** 更なるご活躍を楽しみにしています。やはり仕事で海外に行く機会が多いのですか。

**坂田** はい。海外に行く度に感じるのは、誰もが気軽に挨拶を交わすなど外国人に心を開いていることです。今後国際化が更に進むなか、日本でも外国人との心の壁をなくしていく必要があるでしょう。

**市長** 蕨ではアメリカ・エルドラドやドイツ・リンデンと都市間交流を続けているほか、在住外国人と交流を深めようと、毎年テーマを決めてイベントを行っています。

**坂田** それは良いことです。より開かれた誰もが住みやすいまちづくりを期待します。

**議長** 市議会としましては、今年度は代表質問の導入実現をはじめ、



ぜひ今年も蕨市民音楽祭にご出演くださいとお願い

### Profile

さかた あきら  
**坂田 明さん**

北町在住。広島県呉市出身。広島大学水産学卒。72歳。1972年～79年、山下洋輔トリオに参加。以後さまざまなグループの形成解体を繰り返し、現在は国内外で幅広く活動を行う。音楽活動の傍ら、長年ミジッコの研究を行い、03年、日本ブランクトン学会より特別表彰を受ける。07年、東京薬科大学生命科学部客員教授に就任。近著は『私説ミジッコ大全』（晶文社）

### 平成30年 新春座談会

### 蕨の魅力・まちづくりを語る



議員一丸となり、議会改革の歩みを推進します

いけがみ ともやす  
**池上 智康**  
蕨市議会議員

北町在住・62歳

議会改革の歩みを更に前進させ、より開かれた議会への取り組みを推進します。また、引き続き市民の皆さんがこのまちに住んで良かったと思えるような、地域社会づくりに向けた活動を進めます。

**市長** 私は市長として、将来ビジョンやマニフェストを更に推進していきます。具体的には市庁舎建て替えに向けた基本構想作りなどの取り組みをはじめ、消防署分署の建替え設計を実施するほか、蕨駅ホームドア設置の取り組みをJR等と連携して進め、まちの更なる安全安心につなげていきます。

**議長** 市庁舎は市の象徴的な施設です。議会としても市民の皆さんの声をしっかり届けていきます。

**市長** また、錦町スポーツ広場の人工芝化や蕨の玄関口にふさわし

い蕨駅西口再開発の推進など、まちのにぎわいや活力、未来の発展につながる事業を進めます。

**坂田** 蕨の特長を生かして進めていただきたいですね。

**市長** はい。更には3園の小規模保育園の増設、国保税の据え置き、市内4か所目となる特別養護老人ホームの整備に向けた取り組みなどを進め、みんなにあたたかいまちづくりを前進させていきます。

**議長** 誰もが安全で安心して暮らせるまちにしていきたいものです。

**市長** そして市民の皆さんとの協働によるまちづくりを更に推進し、住み良き日本一のコンパクトシティ蕨の実現に全力を尽くします。

**坂田** 期待しています。

一同 今年1年、皆さんにとって良い1年でありませうように。

く 蕨から始まった成人式 く

# 希望と夢を未来へつなぐ一日に



▲昨年の成年式の様子

◀第1回成年式の様子(蕨第一国民学校前で撮影)



新成人の皆さん、おめでとうございます。今年で72回目を迎える蕨の成年式は全国に先駆けて行われた伝統ある催しです。ここでは、成年式の由来や式典の内容、実行委員の抱負について紹介します。

## 成年式発祥の地は「蕨」

「成年式」が初めて行われたのは終戦の翌年、昭和21年のことでした。当時は国全体が敗戦による混乱と虚脱感で明日への希望を見いだせませんでした。そうしたなか、蕨町青年団が中心となり、次代を担う若者たちを勇気付け、励まそうと、「青年祭」を企画。その幕開けとして「成年式」を行うこととなりました。

同年11月22日から3日間、蕨第一国民学校（現在の北小中学校）を主会場に開催された式典では、町長や来賓から激励の言葉が贈られ、出席者たちも誓いの言葉で応えました。全国に先駆けて行われたこの催しは、国や県からも大きな関心が寄せられ、昭和23年に国民の祝日として「成人の日」が制定。各地で新成人の門出を祝うようになりました。

## ～ 蕨の成年式の歴史 ～



▲成年式発祥の地記念像

終戦直後の意気消沈した青年たちを励まそうと行われた青年祭の一企画として始まりました。会場には国民服やもんぺ姿などの若者約100人が来場。娯楽が乏しいなか芸能発表や物資交換会などが催され、大いに喜ばれました。現在、全国では「成人式」と呼ばれていますが、蕨市では今も「成年式」の名を残し、門出をお祝ひしています。

## 一生の記憶になる式典に

今年8日、市民会館で開催される「第72回成年式」では、男性439人、女性386人、合計825人（12月15日現在）の新成人の皆さんが新たに大人への仲間入りを果たします。新成人を代表して、式典の企画・運営を担当するのが市内3中学校を卒業した13人の実行委員の皆さん（7名）です。蕨から始まった伝統ある式典を皆さんの心に残るものにしようと、昨年10月から入念に準備を進めてきました。



実行委員長に  
お話を伺いました

実行委員長  
恩田 真希さん

Q. 成年式への抱負

成年式発祥の地・蕨で実行委員長になったことを誇りに、一生の思い出になる式典にしたいですね。成年式はみんなで作るものですが、その土台を作るのは私たち実行委員なので、仲の良い雰囲気を生かして、全員一丸となって取り組んでいきたいです。

Q. 将来について

苦手な英語を克服しようと、市の国際交流事業に参加した経験があります。実際、外国人と話してみると、意思疎通ができ、自分が感じていた壁は意外と低いことが分かりました。これからは何事にも果敢にチャレンジして、将来進む道を模索していきたいです。

— 案内状のない人はご連絡を —

「成年式のご案内」が届いていない人や蕨市出身で市外在住の出席希望の人は、生涯学習スポーツ課(☎433・7729)までご連絡を。



◀「みんなが楽しめる式典に」と意気込む、実行委員の皆さん  
▼本番に向けて入念なりハーサルを重ねました



— 成年式実行委員の氏名と役割 —

実行委員長/恩田 真希さん 副実行委員長/水崎 隼世さん、小田 初希さん  
司会/森市 藍さん、中村 絢音さん 青年の主張/大内 光生さん、水野 遥さん  
20歳の誓い/加納 翔馬さん、荻原 幸菜さん  
会場係/小野 孝将さん、荒井 竜也さん、村田 雄大さん、上小林 喜子さん

式典では、実行委員による「青年の主張」や「20歳の誓い」の発表、蕨男声合唱団との「蕨市歌」の合唱が行われるほか、同合唱団と蕨フィルハーモニックウインズによる「決意」の演奏が会場を華やかに彩ります。また、最後には中学校時代の恩師から激励の言葉をいただく予定です。式典終了後には、蕨市青年団体の皆さんによる「20歳のつどい」が市民会館と中央公民館で行われます。福引コーナーやお茶会などがありますので、懐かしい旧友たちとの再会をお楽しみください。新成人の皆さんにとって一生に一度の節目の日。夢と希望が広がる未来への第一歩を踏み出してほしいと思います。

恩 師 か ら の 声

当時の学年主任の先生に  
メッセージをいただきました



はやかわ じゅん  
早川 潤 教諭  
元・第一中学校  
(現・東中学校)

仲間と紡いだ思い出

みんなで作った学年曲「絆」、舞台を華やかに飾ったダンス。仲間と築いた数々の宝物を覚えていますか。これからも多くの出会いをたいせつに、一歩一歩前へ進んでください。



いちかわ じゅんこ  
市川 仁子 教諭  
元・第二中学校  
(現・東中学校)

感謝を忘れず大人に

今まで支えてくれた人に感謝し、りっぱな大人になってください。在校時に贈った「ここにはない未来は自分で創る」という言葉のように望む道を切り開けるよう応援しています。



なかの たけし  
中野 武史 教諭  
元・東中学校  
(現・第二中学校)

自分の意志を大事に

今後は行動に制約がなくなる一方、ときには迷い、自分を見失うことも。そのときは自身を見つめ直し、意志をしっかりとって進んでください。皆さんの活躍を期待しています。

# 早期の市庁舎整備の実施に向けて策定

# 蕨市庁舎耐震化整備基本方針

市ではこの度、市庁舎の耐震化整備を行うための基本的な考えを示す「蕨市庁舎耐震化整備基本方針」を策定しました。この8ページではその内容について紹介します。



市民サービスや災害時の拠点となる市庁舎

蕨市庁舎耐震化整備基本方針  
**「蕨市役所庁舎の耐震化は  
 建替えにより行い、  
 建設場所は現在地とする」**

## 昭

和39年の建設から53年が経過し、早急な耐震化整備が求められている蕨市役所庁舎。この度、皆さんから寄せられた市庁舎整備の基本方針案に対するご意見を踏まえ、「蕨市役所庁舎の耐震化は建替えにより行い、建設場所は現在地とする」との蕨市庁舎耐震化整備基本方針を昨年末に策定しました。

庁舎耐震化整備の今後の進め方は右下図の想定スケジュールのとおりです。来年度には新庁舎の設計・工事を進める上で根幹となる基本構想・基本計画の策定に着手するなど、早期の市庁舎整備に取り組んでいきます。

問い合わせ＝政策企画室  
 (☎433・7698)

### 皆さんからお寄せいただいたご意見について

蕨市庁舎耐震化整備基本方針案について、11月24日から12月14日までにかけてパブリック・コメントを実施し、建替えへの賛同や新庁舎に求める機能といった5件のご意見をいただきました。貴重なご意見ありがとうございました。なお、その概要や市の考え方については、ホームページで公開しています。問い合わせ＝政策企画室



詳細はこちら

### ～庁舎整備の想定スケジュール～



※蕨市庁舎耐震化整備基本方針より抜粋

## 情報ダイヤル

掲載は無料。申し込みは秘書広報課(☎433・7703)へ。

### 〔仲間になりませんか〕

▼和楽備絵手紙クラブ 月2回月曜日 午前10時～くるる月1500円 どなたでも入会

田・☎090・2621・0949

▼竹紫館(剣道) 月・水・金曜日 午後6時 同館 月2000円 小学生入平田・☎080・5423・0023

▼蕨北町サッカー 土・日曜日・祝日 北小学校 月1500円(未就学児は年間1000円)年中小学生 活動時間は学年によって異なります入会費・☎090・4948・5936

▼ねこのみみ(市民交流・談話) 月1回 正午 市内 500円入北田・☎432・8501

▼蕨中東カンフークラブ 土曜日 午前11時・午後5時 中央東小月3000円入長塚・☎090・5754・8925

▼和楽備ストレッチ・脳トレ&ラジオ体操の会 月・水・金曜日 午前6時15分 城址公園入平田・☎080・4179・6907

▼北町囲碁クラブ 土曜日 午後1時 北町公民館 年1200円入小林・☎431・3180

▼南囲碁クラブ 火曜日 午前9時半 南公民館 無料入山本・☎432・4543

山本・☎432・4543

～811人が快走見せる～  
**蕨市民ロードレース大会**



12月10日、第一中学校と大荒田ランニングコース周辺を会場に、蕨市民ロードレース大会を開催しました。当日は小学生から大人まで計811人のランナーが参加し、保護者や地域の皆さんの声援を受けながら部門ごとに2～5キロのコースを疾走。寒さを吹き飛ばす皆さんの力強い走り、会場は熱気に包まれていました。



子どもたちの力走に沿道の皆さんからも大きな声援が



笑顔が広がった親子種目。写真はスタート地点の様子

**親子の部参加者に感想を聞きました**

くりやま ゆきこ  
**栗山 由紀子**さん  
 しんすけ  
**隼輔**さん  
 錦町3丁目



「ゴールの達成感が気持ちよかったです！小学3年生になる次回からは一人で走るけど、タイムを縮めたいな」と、隼輔さん。「気軽に参加できただけでなく、親子で同じ目標に取り組めるよい機会でした」と、由紀子さん。

**まちの話題**

12月3日、東公民館で手作りの蒸しパンを味わいながら朗読を鑑賞する「むしぱんコンサート」が開かれました。冬の風物詩として地域に定着しているこの催しは今年で30周年。訪れた300人は、朗読ボランティアサークル「山びこ」の心に染みる声に魅了されていました。

日本の風習を肌で感じてもらおうと、12月6日、みどり保育園でお餅つきが行われました。5歳児や保護者などがついたお餅を、きな粉やダイコンおろしをまぶして味わうと、そのおいしさにみんな大満足。参加した142人は一足早いお正月気分を楽しんでいました。

12月14日、西小学校で6年生を対象に「戦争体験を語る会」が開かれました。当時の生活や学校の授業、空襲などの話をしてくれたのは市内在住の7人の語り部の皆さん。真剣に耳を傾けた63人は、戦争の悲惨さとともに、平和のたいせつさを強く感じる事ができました。

地域の外国人と市民の交流を深める「第10回みんなの広場」を12月16日、くるるで開催しました。イベントには中国やトルコ、韓国など6か国145人が参加。うどん作りやレクリエーションなどを通じ、言葉や文化の違いを越えて、楽しいひとときを過ごしていました。

12月17日、大荒田交通公園で「SLまつり」が開かれました。日頃から園内の清掃やSLの整備を行っているわらわつ俱樂部が主催したこの催し。記念撮影や運転室の見学、汽笛の吹鳴体験が行われ、訪れた親子連れなど600人は鉄道を通じて地域の交流を深めていました。

**蒸しパンと朗読を堪能**



**園児がお餅つきを体験**



**平和のたいせつさ実感**



**6か国145人で食の交流**



**笑顔広がるSLまつり**



- ▼ ビスケットクラブ（英語サークル）月3回火曜日 午後4時半 旭町公民館 月300円 小学1・2年生 入豊崎 090・4598・3172
- ▼ 楊名時（太極拳）土曜日 午後2時半 蕨駅東口駅前ラ・セーヌビル 月4500円 入浦島 0224・5915
- 〔参加しませんが〕
- ▼ 生け花体験講座（蕨市教育委員会後援事業）2月4日 午前10時 小学生 先着30人 市民会館402室 無料 さいたまの花普及促進協議会主催 入小林 042・3257
- ▼ 「館林めぐり」参加者説明会 日時等は電話確認 入日帰り旅俱樂部 岩本 090・3431・4295
- ▼ SKKDダンスパーティー 6日・18日・25日 午後1時から くるる 499円 入犬塚 080・5183・8342
- ▼ 立踏会社交ダンスパーティー 14日・28日 午後1時から くるる 499円 (28日は999円) 入岩田 041・2343
- ▼ 江戸あるき「水道橋・三崎稲荷神社から筑土神社を経て東京大神宮・飯田橋へ」6日 11日 午前9時 蕨駅改札前 700円 入富山 090・2764・1342
- 〔ご相談ください〕
- ▼ 蕨断酒会（酒害相談）9日 中央公民館 12日 南公民館 18日 旭町公民館 午後7時 語り合いの場 入高橋 090・2302・8510

# ストップ！詐欺被害 あなたの財産狙う 不審な電話にご注意を

全国的に多発している振り込め詐欺。特に市役所や金融機関などの職員をかたってお金やキャッシュカードをだまし取る手口が増加傾向にあります。そこで今回は、みやかわふみお 蕨警察署の宮川文夫生活安全課長に被害状況や対応方法などについて伺いました。

## 親と子の ニュースの 小窓



「不審な電話を受けたらご相談を」と蕨警察署の宮川生活安全課長

## 身近に潜む犯罪の影 日頃のご注意を

じいちゃん ワラビ、買い物に行かんか。  
ワラビ お菓子が食べたいな。あれ、パトカーが何か放送しているよ。  
お母さん 振り込め詐欺への注意喚起のようね。  
ワラビ 振り込め詐欺？  
じいちゃん 高齢者を狙って電話を掛け、相手のだましてお金などを取る犯罪のことだな。詳しいことはわしも分からない。  
から、途中、警察署に寄って聞いてみようか。  
宮川課長 こんにちは。ご家族皆さんで振り込め詐欺に注意を払うことは、とてもよいことですね。  
お母さん パトカーが近所で振り込め詐欺についての啓発をしていたわ。  
宮川課長 それは、近隣で振り込め詐欺の予兆電話があった際に行っている取り組みのことですね。

## 対策は「留守電の活用」「家族との会話」

じいちゃん しかし、被害が増えていそうだな。  
宮川課長 残念ながら全国的に増加しています。市内でも、11月末現在で14件・被害総額は約2200万円に上っています。  
ワラビ みんなだまされちゃうんだね。悲しいな。  
宮川課長 手口の巧妙化が要因の一つです。身に成ります、オレオレ詐欺も依然被害が多いのですが、近年は市の職員などをかたる還付金等詐欺の被害が増えています。  
ワラビ そうなんだ。  
宮川課長 公的機関の職員などがATMで手続きを促したり、キャッシュカードを預かったりすることは絶対ありません。  
お母さん 被害に遭わないためにはどんなことに気をつけるとよいかしら。  
宮川課長 すぐに電話に出ないことです。犯人は声が録音されるのを嫌うので、留守番電話機能などを活用しましょう。  
じいちゃん なるほどな。  
宮川課長 親族などを名

乗る連絡があった際は、事前に聞いている電話番号に掛け直すと安心です。  
ワラビ ほかにあるかな。  
宮川課長 家族の会話を欠かさずにささいな異変に気づけるようにしたり、相談しやすい雰囲気にしてたりしておきましょう。  
お母さん 分かったわ。  
宮川課長 また、地域ぐるみで情報共有することも重要です。

じいちゃん 電話に出ず、家族や地域との関係を密にすることが重要なのか。  
宮川課長 そのほか、警察と金融機関がホットラインを結び、高額の振り込みをしそうな高齢者への声かけなどの取り組みも行っています。  
ワラビ みんなで被害を減らしたいね。

問い合わせ 蕨警察署  
(☎444・0110)

## 今すぐ実践！振り込め詐欺への注意や対応



年々手口が巧妙化する振り込め詐欺。その対策には、日頃の心がけや万一の際の落ち着いた対応が重要です。ここでは一例を掲載します。





オープンに向け整備中の広場(12月撮影)

人工芝化に向け改修中の錦町スポーツ広場の工事が今月末に完了し、来月から施設の利用を再開します。ここでは、予約方法やオープニングイベントについてお伝えします。詳細は生涯学習スポーツ課(☎433・7730)

錦町スポーツ広場(錦町2丁目)  
来月リニューアルオープン!

## 施設予約のお知らせ

利用用途：少年サッカー、フットサル、  
グラウンドゴルフなど

### オープニングイベント

#### 親子で体験! 野球イベント

市と連携協定を結んでいる埼玉西武ライオンズのアカデミーコーチによる野球体験イベントを行います。柔らかいボールを使い、初心者親子でもいっしょに楽しめる内容です。  
とき=2月11日(日) 午後1時  
対象=親子(年長~小学2年生) 先着40組  
内容=ボールの投げ方やバットの振り方など  
申し込み=10日から生涯学習スポーツ課

#### 錦町スポーツ広場の予約方法

錦町スポーツ広場を予約するには、事前に団体登録を行う必要があります。登録には、所定の申込書に必要事項を記入の上、構成員の身分証の写し(代表者は必須)を添えて生涯学習スポーツ課まで。  
登録受付=5日から同課

#### 市内団体の予約スケジュール

- 1月12日~23日=2月・3月利用分の先行申し込みを電話で受け付け後、抽選を行います。
- 2月1日以降=①2月・3月利用分の予約、②4月利用分の申し込みを公共スポーツ施設予約システムで受け付けます(②は抽選)。

### 紹介します! 皆さんの市民活動

## キラリ!! みんなの力

~ 中央エンゼルス ~



初心者や女の子、市外の子も大歓迎。楽しくプレーしましょう。詳しくは三島(☎090・5202・3620)まで

「夏頃から児童センターに通い始めた果歩。遊んでいるおもちやでも譲ってあげるくらい優しい性格で、いつもにこにこしているのでお友達がたくさん出来ました。最近私が忙しくしていると『ママどうしたの』と、

気遣ってくれるんですよ。かばんを持つてくるなど、お手伝いしてくれることもあって、その姿に思わず笑みがこぼれてしまいます。これからもお友達や周囲の人を思いやれる子でいてほしいですね」と話す、母親の聡子さん。



かほちゃん  
果歩ちゃん  
(2歳3か月)

せき たかし  
關 隆さん  
さと 聡子さんの  
長女

中央6丁目

## わが家のアイドル

-549-

### メッセージ



ほしかわ ひろお  
星川 博夫 代表

**中** 中央エンゼルスは創部40年の歴史を持つ小学生の軟式野球チームです。現在の団員は30人(男28人・女2人)。4年生以下のジュニアチームと5・6年生のレギュラーチームに分かれ、毎週土・日曜日に中央小学校を拠点に活動しています。団員の多くは初心者で入団しますが、仲間と白球を追いかけながら上達



活動を通じて心身ともに成長できます

そんな私たちのスローガンは「明るく・楽しく・元気よく・厳しく・挨拶のできる子供に」です。野球を通じて礼儀や思いやり、更には目標に向かって努力する力を育てています。野球に興味のある子やスポーツを始めた子と考えている子はいっしょにプレーをしませんか。心地よい汗を流せるだけでなく、かけがえのない仲間を作ることができます。



「また全国の舞台で戦いたいです」と、戸井田さん

輝いています

フットサル全国大会出場

# ひと

と い だ も え り  
戸井田 萌里 さん

## 経験を糧に再び全国のピッチへ

**5** 人対5人のミニサッカーで、多くの人に親まれていたフットサル。接触プレーの制限やボールに触れる機会の多さ、速い試合展開が特徴です。武南高校女子フットサル部の戸井田萌里さん（17歳・塚越5丁目）は、11月に行われた18歳以下の女子が集う全国大会「グリーンアリーナ神戸カップU-18」への同部の初出場に、攻守にわたって貢献した一人です。

小さいときからボール遊びが好きで、5歳の頃から8年間サッカークラブに所属し、男の子に交じってピッチを駆け回っていた戸井田さん。高校は県内で数校のみと珍しい、女子フットサル部がある武南

高校へ。すぐにレギュラーの座をつかむと、点取り屋として前線で力を発揮しました。昨春からは視野の広さや当たり負けしないボディバランスの強さを買われ、ディフェンスにポジジョンを変更。守りの要を担うだけでなく、カウンターの起点としてチームのキーマンとなっています。

そんな戸井田さんが関東代表として仲間と挑んだ全国大会では、地方ブロックを勝ち抜いた6チームが2リーグ制で競い合いました。これまで目にしたことのない観客の多さや格上の相手にのまれ、チームは序盤浮き足立ちしましたが、徐々にボールを支配し本来のペースに。しかし、健闘及ばず2試合とも僅差で敗れ、予選リーグ敗退となりました。

それでも、相手との距離の取り方やプレスのかけ方など、自分自身の課題を見つけるとともに、大舞台での経験が大きな自信につながりました。

高校生活も残り1年ほどとなった現在、今後の目標は「夏の全国大会での勝利です。チーム一丸となって借りを返したいですね」と、闘志を燃やします。ひたむきにボールを追いかけてきた戸井田さんの戦いは今幕が開けたばかりです。

### 今月の河鍋暁斎記念美術館

# 天才絵師の作品 蔵にあり

— No.20 —

本作品は展覧会で御覧いただけます



暁斎筆「新板七福神八犬伝之図」大判錦絵三枚続

この大判三枚で一続きとなっている版画は、江戸時代後期に出版された曲亭馬琴著の長編読本『南総里見八犬伝』を題材にして七福神を描いた正月用の錦絵で、明治18年（1885）の戌年用に出版され

ました。恵比須が登場人物の犬塚信乃、大黒天が犬飼現八に扮し、「芳流閣」を「福寿閣」と名称を変えた楼上で対面しています。毘沙門天はツケを打って両者の芝居を盛り上げ、ほかの福神たちはほろ酔い加減で見物に興じており、何ともめでたい作品です。



現在の茨城県古河市で生まれる。浮世絵や狩野派を学び、江戸・東京の庶民から人気を博す。明治9年、万国博覧会に肉筆画を出品。14年、内国勸業博覧会で日本画の最高賞受賞。娘の暁翠も日本画家。



かわなべ きょうさい  
河鍋 暁斎  
天保2年(1831)  
～明治22年(1889)

河鍋暁斎記念美術館 1月5日(金)～2月25日(日)

「戌年の心新たに 神様・ほとけ様」展  
同時開催「英国の子供たちの見た暁斎」展

開館＝午前10時～午後4時 ところ＝南町4-36-4  
休館＝年末年始、木曜日、毎月26日～末日  
入館料＝一般600円 中学生～大学生500円  
小学生以下300円（20人以上の団体は要予約）  
詳細＝同館 ☎441・9780



展覧会の詳しい内容は美術館のホームページをご参照ください

